

L'Alliance mondiale des professions de santé appelle à une action mondiale urgente pour protéger le personnel de santé contre la violence et la persécution

Genève, Suisse : 17 février 2026—L'Alliance mondiale des professions de santé (AMPS) alerte sur une escalade préoccupante et persistante de la violence, de l'intimidation et des persécutions visant les professionnels de santé dans plusieurs régions du monde. Cette tendance, accentuée depuis la pandémie de COVID-19, met désormais gravement en péril la sécurité des personnels de santé intervenant dans des zones de conflit et des contextes de troubles civils.

Des rapports alarmants provenant de plusieurs pays font état d'attaques contre le personnel de santé, de violations de la neutralité médicale et d'utilisation abusive des établissements de santé, que ce soit dans des contextes de conflit armé ou lors de manifestations civiles. Les professionnels de santé en Syrie, au Soudan, en Iran, en Ukraine et à Gaza, entre autres, sont victimes de violences, des arrestations, des détentions et des actes d'harcèlement simplement parce qu'ils soignent des patients et respectent leurs obligations éthiques. Ces dernières semaines, des rapports en provenance d'Iran ont mis en évidence les risques particuliers auxquels sont exposés les personnels de santé qui interviennent lors de troubles civils tout en s'efforçant de fournir des soins impartiaux.

Dans les zones de conflit et de troubles civils, des hôpitaux et des cliniques ont été endommagés, pillés ou militarisés, et le personnel médical a été pris pour cible au sein même des établissements de santé.

Howard Catton, chair de l'AMPS, a exprimé sa profonde inquiétude face à l'escalade des menaces auxquelles sont confrontés les professionnels de santé dans le monde entier :

« Les professionnels de santé ne doivent jamais devenir des cibles. Leur seule mission est de soigner les malades et les blessés, en se conformant aux principes éthiques et aux normes professionnelles. Les professionnels de santé sont placés dans une situation impossible où le fait de prodiguer des soins dans le respect de l'éthique peut entraîner leur arrestation, des violences, voire pire. Lorsque ceux qui dispensent des soins sont persécutés pour avoir fait leur travail, nous compromettions les fondements mêmes des systèmes de santé et privons des populations entières de l'accès à des services vitaux. »

L'Alliance souligne que les professionnels de santé ont à la fois le droit et le devoir de fournir des soins fondés uniquement sur les besoins médicaux, sans discrimination et sans ingérence de la part des autorités étatiques ou des groupes armés. Le droit international humanitaire et le droit international relatif aux droits de l'homme protègent sans équivoque la neutralité de la pratique médicale et de l'inviolabilité des établissements de santé. Pourtant, ces principes



continuent d'être systématiquement violés, avec des conséquences dévastatrices tant pour les personnels de santé que pour les communautés qu'ils servent.

L'AMPS appelle tous les gouvernements et toutes les parties impliquées dans des conflits ou des troubles civils à libérer immédiatement et sans condition les travailleurs de santé détenus uniquement pour avoir exercé leurs responsabilités professionnelles, à garantir des conditions de travail sûres au personnel de santé et à protéger les établissements médicaux contre la violence et les abus.

Montrez votre soutien en signant [la lettre ouverte de l'AMPS appelant à la protection des établissements et du personnel de santé dans les zones de conflit, conformément au droit international](#).

Note aux rédacteurs

L'Alliance mondiale des professions de santé (AMPS) rassemble les organisations mondiales représentant les dentistes, les infirmières, les pharmaciens, les physiothérapeutes et les médecins du monde entier et représente plus de 47 millions de professionnels de la santé dans plus de 179 pays et territoires. L'AMPS s'efforce d'améliorer la santé mondiale et la qualité des soins aux patient.e.s et facilite la collaboration entre les professions de santé et les principales parties prenantes.

www.whp.org

Contact presse

Joannah Caborn Wengler
Responsable du secrétariat de l'AMPS
jcwengler@whpa.org
+41 22 560 8147

[FIN]

